

Crecen 43.9% las exportaciones en mayo (El Financiero 24/06/10)

Crecen 43.9% las exportaciones en mayo (El Financiero 24/06/10) Arturo Robles Jueves, 24 de junio de 2010 La mayor tasa anual desde enero de 1995. Las importaciones avanzan 46.7%; la cifra más alta en 18 años. Registra México un superávit comercial de 653 mdd en 5 meses. - Disparo de las importaciones México registró en mayo un superávit comercial de 179 millones de dólares, su cuarto mes consecutivo favorable, según la información oportuna del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las exportaciones alcanzaron un total de 24 mil 803 millones de dólares, lo que representa un aumento de 43.9 por ciento respecto a mayo de 2009 y su mayor tasa de crecimiento anual desde enero de 1995. A su vez, el valor de las importaciones ascendió a 24 mil 624 millones de dólares, un avance anual de 46.7 por ciento y su mayor tasa de crecimiento anual desde marzo de 1992. En los resultados enero-mayo, el saldo de la balanza comercial del país resultó superavitario en 653 millones de dólares, monto que contrasta con el déficit de mil 674 millones de igual periodo del año pasado. De noviembre de 2009 a mayo del año en curso, la demanda exterior ha mostrado un comportamiento ascendente favoreciendo el equilibrio comercial del país desde febrero pasado. De hecho, el aumento de la demanda de mercancías mexicanas derivó de un alza anual de 41.1 por ciento de las dirigidas al mercado de Estados Unidos y de un incremento anual de 42.7 por ciento de las canalizadas al resto del mundo. El valor de las exportaciones no petroleras, que contribuyeron con 85 por ciento de las totales, sumó 20 mil 959 millones de dólares, monto 41.4 por ciento mayor al de mayo de 2009, su séptimo mes consecutivo con alzas anuales, además de ser su avance más significativo de los últimos 15 años. Tal repunte fue asistido por el impulso de las ventas manufactureras al exterior, que aumentaron 41.9 por ciento a tasa anual, lo que significó la cifra más elevada desde febrero de 1995. Manufacturas Los datos revelan que aunque el desempeño de las manufacturas ha mejorado notablemente, después del periodo recesivo se encuentran lejos de las tasas de crecimiento de alrededor de 127 por ciento que tenían en 1991. En las agropecuarias y extractivas se observó que en mayo tuvieron alzas anuales de 21.3 y 119.6 por ciento, respectivamente, aunque las dos actividades sólo contribuyen con 5.1 por ciento de las exportaciones no petroleras totales. Por su parte, las de productos petroleros sumaron tres mil 844 millones de dólares, cifra 58.8 por ciento mayor con respecto a la de mayo del año pasado, y que significó su séptimo mes consecutivo con aumentos anuales. Estas exportaciones incluyeron tres mil 369 millones de dólares de petróleo crudo, y 476 millones de otros productos petroleros. Ambos rubros tuvieron incrementos anuales, de 64.2 y 28.8 por ciento contra mayo de 2009, pero sus avances fueron menores a los registrados en enero de 2010 y noviembre de 2009, respectivamente. En los resultados ajustados por estacionalidad, las cifras muestran que la balanza comercial presentó un déficit de 752 millones de dólares, el cual se compara con el superávit de 141 millones de abril pasado. Lo anterior fue resultado de la combinación de una reducción del superávit de productos petroleros, que pasó de 849 millones de dólares en abril a 784 millones en mayo, y de un incremento del déficit de productos no petroleros, de 708 millones a mil 536 millones, en la misma comparación.